

Poder

¿Reconciliación?

Muy sonrientes se vieron en fotos publicadas en las redes sociales a varios miembros de los partidos de oposición que ayer almorzaron para "resolver los malentendidos" y acordar un protocolo político y logístico para futuras réplicas al Gobierno Nacional.



EL PÉNDULO

¿Se captó el mensaje?
La pertinaz lluvia que en la mañana del martes cayó sobre la capital del Valle del Cauca 'aguó' un poco el impacto que buscaba tener la campaña para acabar con el 'Calibalismo' que impulsaron los precandidatos a la Alcaldía de Cali Michel Maya, Ray Charrupi, Alexander Durán y Luis Alfredo Gómez. Sobre todo porque, en plena época preelectoral, muchos ciudadanos se quedaron con las ganas de que se anunciara una tercera fuerte que le pusiera 'picante' a la campaña de la que saldrá el sucesor de Maurice Armitage. Pero sin duda tienen razón 'Los Panas' en que a la ciudad no le hacen bien los liderazgos negativos que promueven la desunión y la polarización, y en que es hora de que entre los caleños impere el 'Calipianista', en lugar de los odios de clase.

¿Se captó el mensaje? I
Lo cierto es que ayer los cuatro 'mosqueteros' hicieron el balance de la jornada y acordaron que cada uno retomará su propio camino en lo que respecta a la campaña electoral. Sin embargo, no todos están de acuerdo con que de esas "nuevas generaciones" no saldrá una alianza fuerte de cara a los comicios de octubre próximo. De hecho, uno de ellos le dijo a El Péndulo que "seguro de estos cuatro saldrá el nuevo Alcalde de Cali". Pero falta saber, porque la 'proclama' y estos días de intenso trabajo servirán para que se ahondara en el mutuo conocimiento y, cómo no, para medir de alguna forma la simpatía que cada uno de ellos despierta al menos en las redes sociales. Ummm...

Avanza la campaña
Al barrio República de Israel, ubicado en el suroriente de Cali, llegó esta semana el profesor Hernando González en su propósito de reunir las firmas que necesita para oficializar su candidatura al primer cargo de la capital del Valle del Cauca.



"Caminando se construye ciudad" es el lema de quien aspira a convertirse en el primer maestro en ocupar el CAM desde donde desplegaría un proyecto de gobierno "destinado a lograr una ciudad más educada, más incluyente, más segura y con más oportunidades". La semana anterior había estado también recorriendo los barrios de la Comuna 7, donde fue recibido, dicen, con música y mucho entusiasmo.

Navarro, 'gentleman'
Como un príncipe quedó ayer el precandidato a la Alcaldía de Bogotá Antonio Navarro al rechazar con vehemencia la campaña sucia de la que fue objeto su contendora en el Partido Verde Claudia López. "Solidaridad con @ClaudiaLopez ante campaña de desprestigio con panfletos mentirosos. Le he propuesto que establemos una denuncia penal juntos", escribió en Twitter el ex-gobernador de Nariño, luego de que la excandidata a la Vicepresidencia pusiera sobre la luz pública la situación.

CAUCA

Ejército insiste en que los disidentes infiltraron la minga

Autoridades indígenas ofrecen ayuda para investigar la muerte del patrullero.

Colprensa y redacción de El País
La minga indígena estaría infiltrada por el Frente Sexto de las disidencias de las Farc. Así lo anunció el general Nicacio Martínez, comandante del Ejército Nacional, luego de hacer análisis de inteligencia militar. El oficial precisó que no están identificados los cabecillas de esa estructura ilegal, pero aseguró que fuentes militares confirmaron que de este frente hace parte alias Majin boo, desde el año pasado.

En este caso, lo que temen y rechazan las autoridades es que miembros de la Policía y del Ejército resulten agredidos por cuenta de los hechos que "pretenden hacer los mercenarios de las disidencias".

Sobre las armas con las que están siendo atacados, el general aseguró que son cortas, revólveres o pistolas que no son percibidas a simple vista "y menos cuando hay una turba de gente que lo único que genera es pánico y desconcerto".

En cuanto al balance de la minga, ayer sobre la vía Panamericana no había presencia de la Fuerza Pública entre La Agustina, Santander de Quilichao, y El Pital, Caldono.

Martínez expresó que continúan los bloqueos, hay tres registrados, y que hay al menos ocho concentraciones en las que han resultado heridos tres in-



El Pital. En una rueda de prensa, Aida Quilicué, consejera de la Organización Nacional Indígena, dijo que no levantarán la minga hasta que el presidente Iván Duque llegue al Cauca.

dígenas y doce civiles, once personas han sido capturadas y se produjo el secuestro de un suboficial del Ejército.

Además, se cuentan siete soldados y tres policías lesionados, que se suman a la muerte de Boris Alexander Benítez, integrante del Escuadrón Móvil Antidisturbios, quien fue herido en terreno y falleció en un centro asistencial de Cali.

Sobre las denuncias del general, Joe Sauca, coordinador de Derechos Humanos del Consejo Regional Indígena del Cauca, Cric, aseguró que las actividades de la minga están a cargo de las autoridades indígenas y campesinas y dijo de manera categórica que no

están infiltrados. Preciso que ha habido momentos en los que han decomisado y destruido armamento y que están dispuestos a colaborar con las autoridades para esclarecer el homicidio del uniformado ocurrido el martes en el sector La Agustina.

"Rechazamos la muerte del patrullero de la Policía. Este es un hecho que nos duele a todos porque además se presta para que nos sigan estigmatizando", dijo Sauca.

Informó, por su parte, que en total son 26 los indígenas heridos por armas no letales, que utiliza el Escuadrón Antidisturbios de la Policía.

!
Monseñor Luis José Rueda, arzobispo de Popayán, llegó a El Pital para ofrecer sus oficios como mediador entre la minga y el Gobierno.

Despiden a patrullero muerto en el Cauca



El cuerpo del patrullero Boris Alexander Benítez recibió honores militares en la Escuela de Aviación de Cali.

Con honores fue despedido Boris Alexander Benítez, el patrullero del Escuadrón Móvil Antidisturbios, Esmad, quien murió por un disparo en el cuello, en medio de los enfrentamientos que se han registrado en la vía Panamericana entre la Fuerza Pública y las comunidades indígenas.

El féretro fue trasladado por aire hasta Barranquilla, donde fue recibido por sus familiares.

Benítez, de 32 años, era oriundo de Cartagena, y tenía un hijo de 6 años. Pertenecía al grupo del Esmad desde hace nueve años y en su carrera había recibido ocho condecoraciones.

El joven resultó gravemente herido durante un ataque con armas de fuego desde un cerro en el sector de La Agustina, corregimiento de Mondocho, en Santander de Quilichao. En la misma jornada, otros siete uniformados resultaron heridos.

Benítez fue remitido a una clínica de Cali, pero horas después se confirmó su fallecimiento.

Una de las hipótesis que se maneja es que los responsables son disidentes de las Farc. También se habla de manifestantes que reaccionaron durante la confrontación. Sin embargo, aún no se sabe con certeza qué fue lo que pasó.

Llevarán combustible a Tumaco desde el puerto de Buenaventura

Redacción de El País
Tras tres horas de reunión con los consejos gremiales del Valle del Cauca, Cauca y Nariño, la ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez, anunció un plan de contingencia para mitigar las consecuencias económicas que deja la minga indígena.

La primera de ellas será el traslado de combustible desde el puerto de Buenaventura a Tumaco para abastecer desde allí al suroccidente del país.

La segunda determinación fue abrir las importaciones desde el vecino país de Ecuador y la tercera es la búsqueda de camiones que puedan trasladar su-

ministros desde el puerto marítimo sobre el Valle del Cauca.

En la reunión realizada en el Club de Ejecutivos de Cali, los gremios apoyaron la decisión del presidente Iván Duque de no dialogar con los indígenas "hasta que no se levanten las vías de hecho en la vía Panamericana".

Así lo sostuvo Eugenia Zarama, presidenta del Comité Intergremial de Nariño a la delegación del Gobierno Nacional conformada también por la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, y el viceministro para la Participación e Igualdad de derechos, Juan Carlos Soler, entre otros.



La Ministra no se trasladó al sitio que pedían los líderes de la minga.

Antes, Gutiérrez aseguró que la delegación del Gobierno se mantendrá en la región a la espera de los miembros del Cric para poder iniciar con una mesa técnica que permita llegar a acuerdos para lograr el desbloqueo de la Vía Panamericana.

6
Queremos puntualizar sobre la forma en que se invertirán estos recursos económicos para que lleguen realmente a las comunidades indígenas".
NANCY PATRICIA GUTIÉRREZ